
これからの日本についてなど、様々なことをお話し
して下さいました。
　第2講の津田久資さんも、同じく多様性が大切だと
話されていました。創造的になるには考えなくては
いけない、しかし考えたからといって必ずしも良い
アイディアが出るわけではない。それならまず、マ
ネをしてみた方が早い。例として、守破離の考え方
を挙げて下さいました。
　第1講、第2講を聞いて、私たち第5班は、市川さん
と津田さんが重要だとおっしゃった「多様性」を含む
「4つの柱」が意味することについて話し合いました。
　2日目、第3講です。前滋賀県知事の嘉田由紀子さ
んによる琵琶湖や生活についてのお話でした。日本
で最大の面積と貯水量を持つ琵琶湖は、古代湖であ
り、近畿の約1,400万人の人々が日々、水道水として
利用しています。琵琶湖および周辺地域を題材とし
た「琵琶湖周航の歌」という曲を紹介して下さった
のですが、こちらの歌は1番～ 6番まであり、今回の
研修で、6番の歌詞の舞台となっている長命寺へ行き
ました。昔ながらの自然に寄り添った生活を残して
おくことがとても大切で、今一度、自分たちの生活
を見直さなければいけないということを改めて感じ
ました。
　第4講の岡地勝二さんは、世界経済について教えて
下さいました。講演を、滋賀県の沖島にある沖島小
学校という所でお聞きしました。沖島は、淡水湖の
中に人が住む島としては国内唯一で、世界的にも非
常に珍しいとされています。沖島小学校も日本で唯
一、湖に浮かぶ島にある小学校で珍しいとされてい
ます。全校生徒は20人程です。講習後に沖島小学校
の児童が考案したさつまいもアイスクリームを頂き
ました。「人の優しさが島の自慢！」ということで、
「沖島のやさしいアイス」とネーミングされ、パッケ
ージは児童一人ひとりが琵琶湖に関係する生き物を
描いたデザインとなっています。沖島を訪れた際は
食べていただきたいなと思います。
　最後に第5講、川口加奈さんによるホームレスにつ
いての話でした。2日間に渡って聞いた第1講から第5
講。私たち第5班は、今回の研修の目的でもあるリー
ダーシップについて、そして今回のテーマとなって
いる「学び、そして創造。」がどのようにつながって
くるのかを話し合い意見をまとめました。そして、
まずは自分たちの意識を変えることが大切だという
結論に達しました。

　１. 日頃から、様々なことに目を向ける。
　２. 入ってくる情報を鵜呑みにしない。
　３. 受動的ではなく能動的になる。
　４. 具体的に書く。
　５. とにかく学ぶ…。
　共に過ごした第5班のメンバーと再会した時に、恥
ずかしくない自分でいられるよう、今一度自分を見
直し、一日一日を大切に過ごしていこうと思いました。
　以上で、私のライラ研修受講報告を終わります。
ありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　　　　SAA　内藤義介
　6月よりクールビズが始まりますのでノータイで結
構です。

 ・棚田さん、RYLA報告よろしくお願いします。
　　　　　　　　【田中　茂】【三村昌之】【宇野賢治】
 ・爽やかな日　徒然草の気持ちです。　【三田村久治】
 ・来週例会よりクールビズです。宜しく。【内藤義介】
 ・ちょっと　
　 【奥村　忠】【西野昌美】【三田村久光】【柿谷好彦】
 ・当社社員がお世話になります。　　　　【田中大成】
 ・棚田さんRYLAありがとうございました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【石川　浩】
 ・本日欠席させていただきます。　　　【西本久美子】
 ・ニコニコをよろしく。　　　　　　　　【竹内紀昭】

どこまで調べたのでしょうか？と思うぐらい、楽し
く引き込まれる作品で、6月に映画が公開上映される
ようです。ずっと長らく部屋に眠っていたピアノを、
処分しようと考えていましたが、調律した履歴を見
るに付け、どのような思いで調律士がこのピアノと
向き合ってきたのかと考えると、もう少し付き合っ
てみようと思い、リビングへ場所を移すことにしま
した。
　『愛着と誇り』田中ガバナーも、素晴らしいテーマ
を考えられたものです。

RYLA報告
　　　　　　　　　田中建設㈱　　棚田莉子氏

　今回の研修は、滋賀県の近
江八幡市にて行われました。
　近江八幡市は、滋賀県のほ
ぼ中央に位置し、琵琶湖で最
大の島である沖島を有してい
ます。歴史的遺産が点在する

とともに、風情が薫る景観は、現在も各所で受け継
がれています。そして、私たち研修生に与えられた
テーマは、「学び。そして創造」でした。このテーマ
を心に留めながら、3日間の研修に臨みました。
　第1講は、市川伊三夫さんによる「変化への対応」
でした。市川さんは、ご自身が経験された戦争のお
話、過去に海外から日本に取り入れて成功したもの、

本日出席会員36名
　メークアップ（前々回） 4名
　出席率（前々回補正）70.18％
ロータリーソング「四つのテストの歌」
ゲスト　田中建設㈱　棚田莉子氏

　先日の25日土曜日に、第
29回全国『みどりの愛護』
のつどいが、滋賀県長浜市
の長浜ドームで行われまし
た。私事ではありますが、
私の住む町の領家町フラ
ワーロードという団体が、

道守活動を続けてきたということで、国土交通大臣
表彰を受けました。皇太子ご夫妻も式典前日にあわ
せ、子ども達の施設を見学されるとの事で、長浜を
中心に物々しい警備体制がひかれていて、ただなら
ぬ雰囲気が漂っていました。
　式典当日には、式典会場である長浜ドームに入る
為に、事前にもらったIDカードの提示、写真のつい
た身分証明書の提示、金属探知機での検査など、危
機管理が徹底された式場で行われ厳粛な雰囲気のな
かで、表彰状を頂戴しました。その後ドーム前の緑
地に移動して、皇太子ご夫妻を目の当たりにする距
離で植樹をさせてもらいました。これから長浜ドー
ム前を通る時には、枯れないように水をやるように
しなくてはならないと思って帰ってきました。
　皇太子ご夫妻は、来年度から天皇ご夫妻となられ
るわけですが、その振る舞いにも独特の風格が感じ
られ、これからのご活躍をお祈りしたいと思います。
　さて、話は全く変わりますが、地元福井で活躍して
いる、宮下奈都さんの本を読んだことがありますか？
福井の作家という事はご存じの事と思いますが、本
屋大賞を獲得した『羊と鋼の森』という作品は、1人
の若いピアノ調律師の生きる姿が描かれています。

ニコニコ箱 …… 22,000円　　累計 1,291,000円

報告事項

例会変更情報／福井県内ビジター受付（6月6日～6月19日）
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プログラム　　

会長挨拶　　第64代会長　田中　茂

第3088回  例 会 記 録　平成30年5月29日(火)

会員総数

58名

　6月　7日 敦賀西RC
　6月18日 福井東RC 

12:00～12:30  プラザ萬象２階ロータリー事務局
12:00～12:30  アオッサ1階入口

本日（6月5日）の例会
第一例会行事・会員卓話
「ガバナー補佐の務めを終える
　にあたり」辻岡俊三会員

6月19日
最終夜間例会 18:00～
北河原PG卓話

6月12日
炉辺会合発表

6月26日

　　　　休　　会
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